■ Photographie et architecture | Biennale

## Des pierres et des hommes

- ▶ Troisième édition de la biennale Photographie et architecture.
- ▶ Comment la photographie interroge nos "espaces de célébration".

a Cambre Architecture (dorénavant regroupé avec l'école Horta au sein de l'ULB) a démontré que sa biennale "Photographie et architecture" avait tout son intérêt. Sa troi-sième édition, qui se déroule comme les autres dans l'espace Architecture de la place Flagey à Bruxelles, le montre à nouveau. Il y a la photographie d'architecture qui tend à montrer la force ou la beauté d'un bâtiment. Mais il s'agit ici, de tout autre chose. C'est moins les pierres et les murs qu'on célèbre que ce qui se passe entre eux, la manière dont les humains investissent les espaces. Et dans cette optique, les photographes



Mathieu Pernot, "Le grand ensemble". Un travail de 7 ans sur les implosions d'immeubles.

peuvent faire preuve de bien plus de singularité et d'humour et leur point de vue volontiers iconoclaste est utile aux architectes. La biennale est consacrée aux "espaces de célébration", là où les gens se retrouvent, ou manifestent, ou vivent ensemble un événement sportif par exemple. Des lieux de frottements sociaux en interaction avec un espace. La place Tiananmen peut être un exemple de cela, autant qu'une cabine de bain à la mer du Nord, photographiée par Annie Van Gemert.

L'expo propose à la fois des grands noms avec des œuvres prêtées par le musée de Charleroi (Diane Arbus, Wiliam Klein, Massimo Vitali, etc.) et des propositions neuves, sélectionnées par commissaire, l'enseignant Marc Mawet, Manifestations, lieux de vacances, estrades couvertes et vides (l'Espagnol Luis Diaz), ou encore fortes mises en scène des codes sociaux de la périphérie des villes avec l'excellent Mohammed Bourouissa, le choix est très varié. Au-delà des surprises esthétiques, il y a là une approche sociologi-que de ces lieux de "l'être ensemble" que les architectes tentent parfois, avec peine, de canaliser. Guy Duplat

-> Photographie et architecture, biennale nº3, jusqu'au 9 mai, tous les jours sauf le lundi, de 11h à 18h, à l'espace Architecture, 19 bis place Flagey, Bruxelles.